
 

 

Séance du comité, 16 janvier 2016,  

Centrale Petits animaux Suisse, Zofingen 

Président: Markus Vogel 

Secrétaire: Jürg Schmid 

Présents: 

 

Markus Vogel, Regula Wermuth, Iris Fankhauser, Samuel Zürcher, Jürg Schmid, 

Simon Koechlin, Stefan Kocher, Peter Iseli, Jean-Maurice Tièche, Erwin Bär  

1. Procès-verbal 

Séance du 21 novembre 2015 

Correction: point 10. Achat d’un nouveau serveur. L’achat d’un nouveau serveur ne 

concerne pas la Tierwelt-Shop mais Petits animaux Suisse. La décision du comité est 

modifiée dans le sens suivant: 

D: le comité accepte un crédit de Fr. 5‘216.40 pour un nouveau serveur destiné à Petits 

animaux Suisse, pour le reste le procès-verbal de la séance du 21.11.2015. est accepté. 

Séance du bureau du 05.01.2016, on a dressé une liste des décisions du comité depuis 

2004. 

2. Membres 

2.1 Championnat jeunesse 2016 à Näfels  

Le CO et les collaborateurs sont prêts et se réjouissent d’accueillir les participants à ce 

9ème championnat suisse des jeunes éleveurs. La participation est satisfaisante avec 152 

jeunes venus de 17 cantons, on en compte 17 de moins qu’en 2014. Les cantons de 

Genève, Neuchâtel et Zoug ainsi que le Liechtenstein, n’étaient pas représentés. 472 

petits animaux ont été exposés, soit moins 42 de moins qu’en 2014. Nous avons aussi 

accueilli des cochons d’Inde et des lapins communs. 3 jeunes membres de groupes de 

couture sur peaux ont exposé leurs travaux. Le programme cadre a été suivi par 83 

jeunes. 

2.2 Camp jeunesse 2016 à  Engelberg  

A Naefels on a fait de la publicité pour le prochain camp jeunesse. Une nouvelle personne 

engagée dans l’équipe dirigeante a déjà démissionné pour des motifs personnels. On 

attend une réponse de la part d’une autre personne. Regula Wermuth a également pris 

d’autres contacts à Näfels. 
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Le rapport de révision du camp 2015 est à disposition.  Samuel Zürcher signale que les 

écritures correspondent aux pièces justificatives. Les comptes sont donc en ordre. Le 

compte „camp jeunesse“ est liquidé. On ouvrira un compte avec le même intitulé dans la 

comptabilité de Petits animaux Suisse. 

2.3 Relève 

Le projet  50+ est momentanément suspendu, on s’est rendu que cela exige un grand 

investissement en temps et en argent et le résultat escompté n’est pas certain. On va 

mettre l’accent sur le soutien à la jeunesse en élaborant un concept qui devrait permettre 

de mieux identifier nos jeunes et de mieux les rapprocher des fédérations, spécialement 

lors des camps et autres rencontres. Il est également prévu de publier des articles relatifs 

à des thèmes plus spécifiques à la jeunesse. 

3. Décompte exposition européenne Metz F 

Le décompte final de Petits animaux Suisse boucle avec un total de dépenses de Fr. 

7‘449.80 pour un montant budgétisé de Fr. 6‘480.00, soit un dépassement de Fr. 

969.80. Le budget ne comprenait pas les frais d’hôtel des membres du comité. Les frais 

de subsistance lors du voyage aller-retour pour les personnes de contact et les 

accompagnants ont été pris en charge par Petits animaux Suisse, de même que l’essence 

et les péages. Dans le décompte il n’est pas tenu compte des dépenses des divisions. 

Lapins de race Suisse a reçu de Metz la contrevaleur des animaux vendus et les diplômes. 

Un lapin a été volé. Un pigeon a également été volé, Pigeons de race Suisse indemnisera 

le propriétaire à hauteur de Fr 50.-. 

Le comité prend connaissance et ratifie le décompte final de l’exposition européenne de 

Metz. 

4. Communications du rédacteur en chef 

Simon Koechlin a engagé  Andrea Christina Trueb d‘ Aarau pour succéder à Monika Zech, 

soit un poste à 60%. Madame Trueb qui se charge de la rubrique chiens et oiseaux,a une 

grande expérience en tant que journaliste pour avoir travaillé à l‘Aargauer Zeitung et au  

«Blick am Abend». 

Thomas Uhland a donné son congé pour fin mars. Le poste sera mis au concours. 

5. Rétrospectives journée de Zofingue 

La journée de Zofingue s’est déroulée à satisfaction pour le comité, on a recueilli que des 

échos favorables. On constate cependant un recul de la participation, particulièrement 

chez les rédacteurs de divisions.  Simon Koechlin propose d’organiser différemment la 

séance d’information pour les membres de la rédaction et de rendre cette séance 

obligatoire. 
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6. VOK 2016 

6.1 Organisation 

Le programme de la matinée est arrêté et les invitations ont été envoyées.  

6.2 Déroulement 

La journée se déroulera au Campus de Sursee. Concernant le thème „expositions dans le 

futur“, Erwin Bär présentera le modèle de stand qu’il a lui-même construit. Ensuite nous 

aurons une présentation du groupe d’intérêt pour les chèvres naines.  On passe 

également en revue l’ordre du jour de la conférence des comités de l’après-midi. Markus 

Vogel demande aux intervenants qui utiliseront un Powerpoint de s’annoncer 

suffisamment tôt pour que l’on puisse faire les préparatifs. 

6.3 Thèmes 

S’agissant de la suppression de la certification (point 7, on va procéder à un vote 

consultatif. Au point 10 on va donner des informations sur les discussions en cours avec 

l’association pour la promotion des races suisses de petits animaux. 

6.4 Invités aux séances du comité 

Le comité suit l’avis du bureau s’agissant de la participation d’invités aux séances du 

comité donc à l’avenir les hôtes seront invités uniquement de cas en cas, ceci dans l’idée 

que les discussions puissent être libres lors des séances. Lorsque l’on abordera des 

sujets spécifiques  aux fédérations cantonales ou aux divisions, on pourra inviter des 

personnes bien précises. 

D le comité confirme la proposition du bureau: inviter des personnes tierces aux séances 

du comité uniquement en cas de besoin. 

7. Assemblée des délégués 2016 

7.1 Président du tribunal de la fédération 

Des discussions sont encore en cours des d’éventuels candidats. 

7.2 Organisation 

Willi Burkhart, président du CO, nous a adressé des propositions écrites concernant les 

cartes de fête, bons, subsistance et déroulement. Comme nouveauté, l’apéritif du samedi 

soir devrait être offert, pour le dimanche on prévoit un apéritif dinatoire debout. Le 

comité est partagé s’agissant de l’apéritif dinatoire du dimanche, on pense aux 

personnes âgées qui doivent pouvoir s’asseoir. Il faudrait aussi que le buffet soit 

disponible à plusieurs endroits pour éviter de trop longues files d’attentes. 

D: le comité accepte la proposition pour la variante apéritif du samedi soir mais par 

contre le repas de midi après l’AD, devra être servi à des tables avec sièges. 
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D: le comité ratifie le prix des cartes de fête : carte A à Fr  230.00; carte B à Fr. 265.00; 

Bon banquet 1 Fr. 100.00; bon banquet 2 : Fr. 50.00. 

7.3 Budget AD 

Avec des dépenses de Fr. 52‘900.00 et des rentrées de Fr. 50‘800.00, il y a un excédent 

de dépenses de  Fr. 2‘100.00. 

D: le comité prend connaissance du budget et l‘approuve. 

7.4 Propositions 

On passe en revue les propositions reçues. 

7.5 Membres d’honneur AD 2016 

Markus Vogel invite les membres du comité à lui faire part des candidatures d’ici fin 

février.  

8. Information de la gérante 

8.1 Liste des suspens 

La liste est mise à jour, elle est jointe au procès-verbal. 

8.2 TW-Shop 

Le comité prend connaissance du résultat 2015. Iris Fankhauser va commenter les 

chiffres à la  VOK. 

8.3 Sociétés suspendues 

Il y a actuellement 5 sociétés suspendues, cela se fait automatiquement après le rappel 

pour non-paiement des cotisations, il n’est pas possible de faire autrement. Entretemps 

les sociétés se sont acquittées de leur dû. Si cela n’avait pas été le cas l’information aurait 

été publiée dans la Tierwelt et les sociétés auraient formellement été suspendues. 

Il a été convenu avec Cyrill Weber qu’à l’avenir toutes les polices d’assurance seront 

rassemblées dans un classeur à la Centrale. 

8.4 Conseiller juridique 

Toni Müller, pigeons cravatés: l’audition devant le ministère public aura lieu fin janvier.  

La décision pourrait être influencée suite au rangement des pigeons dans les différentes 

catégories de contrainte. 

Cas Humbel/Club des argentés: le recours est enregistré. 

Cas Schmidhauser: la deuxième demande de permis de construire a été rejetée, le 

recours a été déposé. 
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9. Discussion association pour la promotion des races suisses de 

petits animaux (FSK)- décision 

La décision a été prise sur la base des discussions intervenues avant la séance du comité 

avec les représentants de la FSK le 16.01.2016.  En préambule Iris Fankhauser précise 

que ni elle ni les divisions n’ont voulu la dissolution de la FSK. Par contre elle a déclaré 

qu’elle souhaitait  que la FSK change sa stratégie. Ceci a été confirmé dans le procès-

verbal. 

Peter Iseli souligne que les objectifs étaient vagues et manquaient d’ambition. Depuis des 

années on réalise des projets ici et là mais ils ont peu d’impact au front. Stefan Kocher 

est choqué de l’attitude d‘Heinz Wyss. Depuis 10 ans on attend une réalisation concrète. 

Pour Petits animaux Suisse, l‘activité de la FSK ne donne pas satisfaction et n’est pas 

mesurable.  C’est le moment à présent de discuter d’une remise en question complète. Il 

est clair que nos fédérations suisses la pérennité de nos races suisses est une des 

priorités, mais est-ce que cela doit nécessairement passer par la FSK, il y a questions 

financières et de ressources humaines qui doivent être prises en compte. 

Erwin Bär est d’avis que les clubs et les divisions doivent soutenir et promouvoir les races 

suisses.  La FSK est à cheval sur les clubs, a-t-on besoin d’un intermédiaire.  Jean-

Maurice Tièche rappelle que les clubs actifs se chargent des activités qui tournent autour 

de l’élevage.  Markus Vogel rappelle aussi que les membres du comité de la FSK peuvent 

aussi continuer leur activité sans soutien financier.  

D: le comité décide, par 7 voix contre une, de ne plus soutenir financièrement  

l’association pour la promotion des races suisses de petits animaux. La décision a été 

communiquée oralement au vice-président de la FSK  Toni von Arb le 16 janvier en 

soirée. 

10. Finances 

10.1 Comptabilité à la fondation Brändi/situation du transfert des 

données 

Samuel Zürcher signale que les procurations ainsi que les accès e-banking et postfinance 

ont été adaptés conformément aux inscriptions qui figurent au registre du commerce. Les 

paiements par ordre permanent aux fédérations cantonales et aux divisions seront encore 

réglés par Jakob Etter en 2016. Le transfert de la comptabilité à la fondation Brändi s’est 

bien déroulé. 

10.2 Indemnités de séance pour les membres du jury du prix 

Tierwelt 

Ce point est reporté. 
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10.3 Demandes de subvention 

Quatre demandes ont été octroyées. 

10.4 2. Offre organe de révision 

Le coût est estimé entre  Fr. 2‘700.00 et Fr. 3‘200.00. Ce point est également reporté. 

10.5 Mise à jour du règlement concernant les conseillers à la 

protection 

Le règlement a été adapté en ce sens que l’indemnité kilométrique est ramenée à Fr. 0.60 

conformément au règlement de Petits animaux Suisse. 

11. Exposition commune 2018 

11.1 Travaux préparatoires 

Lors de la 2ème séance du CO, on a visité les halles, nous disposons de plusieurs milliers 

de mètres carrés. On a également évoqué le logo de l’exposition.  Markus Vogel a une 

impression très positive. Gilles Python, président du CO, ne veut pas tout boulverser, 

mais il souhaite profiter des techniques modernes, par exemple lorsqu’il s’agit de 

causeries autour des animaux. 

11.2 Marketing à l’échelon national 

Markus Vogel va discuter avec Gilles Python au sujet de l’exposition centrale de Petits 

animaux Suisse. 

11.3 Finances 

Le plan financier se déroule normalement.  Les mouvements d’argent sont définis dans le 

procès-verbal du 10.05.2014. 

12. Demandes pour manifestations et jeunesses 

La centrale a répondu favorablement à 3 demandes. Aucune demande n’a été enregistrée 

pour des cours ou des conseillers à la protection. 

13. Communication des divisions 

13.1 Oiseaux d’agrément Suisse 

Stefan Kocher donne des informations au sujet de la participation future aux exposition 

de l’EE. En regard de la faible participation (environ 3200 oiseaux) on en déduit qu’il y a 

un manque évident d’intérêt de la part des fédérations nationales pour l’exposition EE. A 

cela s’ajoute encore une organisation pas satisfaisante. A cela s’ajoute encore le fait qu’à 

long terme  les divisions n’auront plus les moyens d’organiser une deuxième exposition 

européenne (pour les éleveurs d’oiseaux la COM est l’évènement incontournable avec 20 
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à 25000 oiseaux exposés, comme cela a été le cas lors de la dernière exposition à 

Matosinhos/Portugal.  

SWISSBird 2015 a connu un joli succès.  Comme lors des deux précédentes éditions, la 

société protectrice des animaux a été présente durant environs 6 heures à  SWISSBird.  

Les prochaines nationales d’Oiseaux d’agrément Suisse auront lieu en 2018 dans le cadre 

de l’exposition commune à Fribourg et en décembre 2019 à Zofingen.   

En ce qui concerne la plainte déposée contre l’AD 2015 (possibilité pour les sociétés et 

les clubs de se rattacher directement à la division), et suite à la demande des comités de 

Petits animaux Suisse et d’Oiseaux d’agrément Suisse, l’étude d’avocats P. Bischof, à 

Soleure, a déposé sa prise de position (un document de 11 pages). A l’issue de la VOK, 

Stefan Kocher, avec Markus Vogel, vont discuter de la suite à donner. Le but étant que la 

procédure puisse se liquider le plus rapidement possible.  

13.2 Pigeons de race Suisse 

Erwin Bär signale que les travaux préparatoires pour la journée de formation continue des 

juges pigeons et volailles se déroulent normalement. La rencontre aura lieu les 23 et 24 

septembre 2016 au Campus à Sursee. L’exposition nationale de pigeons a connu un vif 

succès. L’exposition suisse de jeunes pigeons à  Scheuren a démontré qu’il était possible 

de mettre sur pied une exposition attractive en collaborant avec cantine et fanfare. 

Pigeons de race Suisse a admis en nouveau club de pigeons de vol, les membres 

proviennent de l’ancienne Yougoslavie. 

13.3 Volailles de race Suisse 

Lors de la première séance du comité présidée par  Jean-Maurice Tièche, il a été entre 

autre question de l’admission des cailles. Lors de l’examen théorique intermédiaire pour 

la formation de juge, 6 candidats sur 7 ont réussis. A la POK du 06.02.2016 à Martigny, 

présentera le travail de la commission européenne des standards. 

13.4 Lapins de race Suisse 

Peter Iseli signale que le clapier de démonstration pour les écoles est bien utilisé et que le 

livre à colorier est imprimé.  S’agissant de la proposition d’Eric Gyger pour  l’AD 2016 en 

rapport avec l’indemnisation des membres d’honneur, on est d’avis que les membres 

d’honneur doivent recevoir une carte journalière. 

Il y a eu de nombreuses très jolies exposition où l’on a apporté les modifications 

demandées. Les objectifs des comités d’organisation vont dans le sens des dispositions 

légales. 
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14. Communications 

14.1 Pharmacie du lapin 

Selon un inventaire  il reste encore en stock 281 exemplaires en allemand et 98 en 

français. Ursula Glauser aimerait retravailler le texte et introduire de nouvelles photos. 

Etant donné l’état du stock il n’est pas envisagé de faire une réimpression.. Le sujet est 

clos. 

14.2 Nouveaux préposés à la protection des animaux 

3 personnes souhaitent suivre le cours de formation comme conseillers à la protection 

des animaux. On les invitera au cours 2016. 

14.3 Etude facteur létal 

Marco Mehr a dressé une liste de questions. Il va convenir d’une séance avec Claude 

Schilling. 

14.4 Séminaire 2016 

Le séminaire sur une journée, sera intégré dans le cadre d’une séance du comité. 

14.5 Modifications des statuts fédérations cantonale de Schaffhouse 

et de Thurgovie 

Le comité en a pris connaissance. 

 

14.6 Délégations 2016 

On décide des délégations des membres du comité. Pour les manifestations qui tombent 

sur un jour de séance du comité, il est décidé que la séance du comité se terminera à 

12.00 heures afin que les délégués puissent se rendre à temps à la manifestation. 

 

14.7 Séance du 30.04.2016 LUGA 

La fédération des Waldstaetten nous propose de tenir notre séance à la LUGA et de 

profiter ainsi de faire une visite, ce  ne sera malheureusement pas possible.  

15. Divers 

15.1 Collaboration avec l‘OSAV 

Markus Vogel signale que la séance du 17 décembre 2015 s’est déroulée dans un esprit 

très constructif. Les thèmes suivants ont été abordés : éjointage, expositions, 

autorisation et annonce des expositions, rétrospective exposition EE de Metz, 

prescription concernant la mise en quarantaine des volailles importées, protection des 
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animaux dans le cadre de l’élevage, perchoirs surélevés pour les volailles, révision de 

l’ordonnance sur la protection des animaux, mise à mort des animaux. Tous les membres 

du comité ont reçu une copie du procès-verbal. 

15.2 Adaptation du cahier des charges du comité 

Dans un premier temps on va réviser le cahier des charges du chef des finances et de la 

comptabilité. 

15.3 Affiches pour les expositions 

Il sera possible d’augmenter le nombre de tirage des affiches. 

15.4 Mise à disposition des adresses et membres – protection des 

données 

Il faut absolument appliquer les dispositions légales relatives à la protection des données.  

Les adresses des membres ne doivent être utilisées à des fins politiques ou à titre privé. 

Les adresses pour les expositions ne doivent pas transmises à des tiers. 

15.5 Informations de la commission pour la santé et la protection des animaux 

On a reçu plusieurs demandes pour consulter la classification dans les différentes 

catégories de contrainte. 

D: le comité décide de ne pas rendre public cette classification, mais de répondre en cas 

de besoin. 

15.6 Mutations des membres 

On constate que les mutations ne se font pas toujours correctement par les sociétés, ce 

qui donne lieu à des réclamations. 

 

 

 Président: Markus Vogel 

 Procès-verbal: Jürg Schmid/Iris Fankhauser 

 


